

**Homélie du 8 juin 2025**  
**Fête de Pentecôte**  
**Ac 2, 1-11**  
**Jn 14, 15-16.23b-26**

C'est aujourd'hui dans notre paroisse le jour de la profession de foi et c'est donc l'occasion pour nous tous de faire le point sur notre propre foi. Ce n'est pas facile pour nous chrétiens de dire notre foi aux autres, d'en faire profession, de la dire publiquement et ce n'est pas facile de la vivre. Autrefois, il y a 40ans, 50ans en arrière, c'était encore en France la société chrétienne, on était tous plus ou moins croyants, aller à la messe allait de soi et la plupart des enfants allaient au catéchisme, on était porté par une ambiance, une tradition. **Aujourd'hui être chrétien, c'est aller à contre-courant de l'ambiance actuelle et le pape Léon XIV vient d'écrire aux évêques de France pour nous inciter nous chrétiens de France à vivre notre foi en allant à contre-courant de trois dérives, je le cite : « l'indifférentisme, le matérialisme et l'individualisme. »** L'indifférentisme : on devient autour de nous et même dans nos familles, indifférent à la religion, on s'en passe allègrement. Le matérialisme : on ne cherche que les biens matériels, les activités matérielles et la réussite matérielle au lieu de s'ouvrir aux réalités spirituelles. L'individualisme : on est centré sur soi : « moi je... moi je » au lieu d'écouter le message des philosophes, des penseurs, des religieux qui nous invitent à ouvrir notre cœur sur tous les autres, et sur toute l'humanité et sur la transcendance et les grandes idées ! **Le jour de Pentecôte il y a 2000ans, les apôtres ont osé faire une profession de foi publique, ils ont osé dire publiquement leur foi en Jésus ressuscité en allant à contre-courant de la religion juive et du pouvoir romain et de leurs chefs qui avaient crucifié Jésus.** Cette audace, ce courage, ils l'ont eu parce que l'Esprit Saint, l'Esprit de Pentecôte est descendu sur eux pour leur donner son souffle, son feu, sa lumière, sa force, son courage et c'est ce dont nous avons tous besoin aujourd'hui pour dire et vivre notre foi dans notre société déchristianisée, laïcisée, plongée comme dit le pape Léon XIV *dans l'indifférentisme, le matérialisme et l'individualisme*. Dans l'Évangile de ce dimanche, Jésus nous promet de nous envoyer comme aux Apôtres son Esprit, c'est-à-dire son feu, son souffle, sa lumière, sa force, mais **il précise en plus que son Esprit sera notre « défenseur »** et il explique son rôle en nous disant : *« le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, Lui, **vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit.** »* Oui aujourd'hui on a vraiment besoin d'un défenseur qui nous rappelle, nous enseigne, nous apprend ce qu'a dit Jésus et ce qu'il est pour nous car nous sommes dans un monde où Dieu est le grand absent, où on ne parle plus de Lui, où le message et l'exemple de Jésus sont oubliés. **Pour être chrétiens aujourd'hui, avec l'aide de l'Esprit Saint, notre défenseur, osons donc aller à contre-courant de l'indifférentisme, du matérialisme, de l'individualisme, mais aussi de l'ignorance religieuse actuelle, de l'oubli total de Dieu et du Christ dans notre entourage.** Pour ne pas oublier Dieu et ne pas oublier l'Évangile, les paroles de Jésus, son message, son exemple de vie, il faut régulièrement faire ce que les jeunes de la Profession de foi vont faire dans un instant : **choisir une parole de Jésus qui nous touche, une parole qui nous dit ce qu'il faut faire pour être uni à Jésus et une parole, un mot, une expression qui nous dit un visage de Jésus, ce qu'il est pour nous.** Jésus vient de nous dire dans

l'Évangile : « *Si vous m'avez, vous garderez mes commandements... Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure...* »  
Voilà comment être chrétien aujourd'hui dans un monde indifférent, matérialiste, individualiste, ignorant : **garder pour un temps ou même chaque jour dans notre mémoire, dans notre cœur telle parole de Jésus qui nous dit ce qu'il faut faire pour être ses amis en communion avec Lui, ou qui nous dit ce qu'il est pour nous, et essayer de mettre en pratique, de vivre vraiment cette Parole.**

Jésus nous dit, par exemple : « *aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés... Je vous laisse ma paix, je vous donne ma paix... Je vous donne ma joie, et je voudrais que ma joie soit en vous parfaite... Confiance, j'ai vaincu le monde... Heureux les pauvres de cœurs, les cœurs purs, le doux, les artisans de paix... Aimez vos ennemis... Pardonnez 70 fois 7 fois... Demandez, vous recevrez... Viens, suis-moi... etc...* »

Il nous dit aussi : « *Je suis le chemin, la vérité, la vie... Je suis le bon pasteur, la porte des brebis... Je suis la lumière du monde... Je suis la vigne, vous êtes les sarments... Je suis le pain vivant descendu du ciel... Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin des temps... Je suis l'Alpha et l'Oméga...* » et indirectement il nous dit qu'il est le Sauveur, le Seigneur, le Maître, le Fils du Père, l'Emmanuel, Dieu avec nous, le Messie, le Christ, le Serviteur, l'ami, etc... »

Garder la Parole de Jésus, c'est nous dire : « aujourd'hui, ces prochains jours, je vais essayer de vivre l'amour, la joie, la paix, la confiance, la douceur, la pureté, le pardon... que Jésus me propose... » ou « aujourd'hui, ces prochains jours, je vais essayer de suivre Jésus comme chemin de vie, comme lumière, me laisser guider par Lui le Bon Pasteur... m'abandonner à Lui dans la confiance car il est mon Sauveur... approfondir mon amitié avec Lui car il est mon compagnon de route... servir comme Lui qui s'est fait serviteur de tous les hommes en donnant sa vie pour le salut de tous. »

Que l'Esprit Saint, l'Esprit de Pentecôte, nous aide donc à nous souvenir toujours de tout ce que Jésus nous a dit et surtout à le vivre, à le mettre en pratique et qu'il nous aide à garder dans notre cœur tous les visages de Jésus qui nous disent ce qu'il est éternellement pour nous.

Amen !

**René Pichon**